
EX-CANDIDATO - I
Nos últimos dias, na esteira da re-

percussão dos atos golpistas de domin-
go, 8, em Brasília, o ex-candidato a
vereador em Piracicaba, pelo Avante,
Claudio Sousa, virou até reportagem
do Site G1, onde mostra um vídeo em
que ele incita a destruição de patrimô-
nio público na Praça dos Três Poderes.

EX-CANDIDATO - II
No sistema do Tribunal Superior

Eleitoral (TSE), Claudio aparece como su-
plente, tendo conquistado 149 votos em
2020. De acordo com o G1, "ele fez
várias transmissões ao vivo durante os
atos, mostrando a caminhada até os
prédios, sendo ele próprio no telhado
do Congresso e a depredação do STF".

ÔNIBUS
Foi identificado pelo um ônibus que

saiu de Piracicaba levando bolsonaristas
a Brasília-DF, onde realizaram ato golpis-
ta no domingo, 8. A expectativa é que os
proprietários sejam identificados e ouvi-
dos, assim como devam apresentar a rela-
ção dos passageiros. Relatos dão conta de
que muitos "viajaram de graça". Outro tra-
balho será descobrir quem financiou.

6ª DENÚNCIA
O vereador Fabrício Polezi (Pa-

triota) escreveu, em sua rede social,
que a denúncia ao Ministério Público,
feita por Walter Koch, é a sexta contra
ele já enviada ao MP, "para a surpresa
de zero pessoas", escreveu, de maneira
irônica. Ele lembrou que ainda tive-
ram oito pedidos de cassação que de-
ram entrada na Câmara, "mas caíram
por não ter jurisprudência".

'INFILTRADOS'
Embora tenha incitado bolsonaristas

a saírem da frente dos quartéis e irem à
Praça dos Três Poderes, "onde a coisa acon-
tece", escreveu em post que apagou, o vere-
ador Polezi credita os atos terroristas de
domingo, 8, a 'esquerdistas infiltrados',
corroborando diversas fake news já refu-
tadas. Uma delas dizia que um destes seria
sobrinho do deputado fedral Zeca, do PT.

REFUTADA - I
Nas postagens bolsonaristas,

Marcelo Heitor, que é sobrinho do par-
lamentar, estaria nos atos em Brasília
como um "infiltrado". Heitor fez um
video que desmente a mensagem, lem-
brando que estava na cidade de Boni-
to-MS. "Eu jamais estaria misturado lá
com esse bando de idiotas", disse.

REFUTADA - II
O deputado federal Zeca do PT

também refutou a fake news. Em um
post nas redes sociais, informa que é uma
fake news se utilizando do sobrinho dele, e
na sequência, dispara: "Para quem tem al-
gum resquício de inteligência, é visível que
não se trata do Marcelo Heitor. Trata-se
de mais uma mentira."

COMPARAÇÃO - I
Outra estratégia de bolsonaristas,

para tentar relativizar os atos golpistas, é
dizer que o governo Lula teria feito um 'cam-
po de concentração' com quem foi preso
pelos crimes de domingo, 8. Uma das
principais lideranças na frente do TG
em Piracicaba, Fernando Favoretto pu-
blicou um story no Instagram em que a
primeira obra do governo é 'um campo
de concentração'. Menos...

COMPARAÇÃO - II
Os bolsonaristas presos em Brasília

foram levados ao Ginásio da Polícia Fe-
deral, por conta da quantidade de pes-
soas (entre 1.200 a 1.500). Adultos
com crianças e idosos foram liberados
e responderão em liberdade, e muitos
que ficaram usam até celular. Qual-
quer comparação com campo nazista
é desrespeito com a comunidade judai-
ca, que sofreu tanto com o Holocausto.

Amanda quer conciliar o emprego com cursos de especialização

'Emprega-Pira nos Bairros'
tem mais de 200 candidatos
Entrevistas de emprego acontecem até amanhã, 13, no
Centro Comunitário do Campestre; no total, são 170 vagas

 Emprega-Pira nos Bairros
recebeu mais de 200 candidatos a
vagas de emprego desde a segun-
da-feira, 9, com a contratação efe-
tiva de 36 pessoas para rede de
supermercados que vai abrir nova
unidade no bairro Campestre.

O programa da Secretaria
de Desenvolvimento Econômi-
co, Trabalho e Turismo (Sem-
dettur), que percorre a cidade
com serviço de processo seleti-
vo para contratação de colabo-
radores para diferentes empre-
sas, vai até amanhã, 13, pro-
movendo entrevistas de empre-
go no Centro Comunitário do
Campestre (avenida Laranjal
Paulista, 4.090), das 8h30 às
15h30. A rede de supermerca-
dos disponibiliza 170 vagas.
Os candidatos devem compa-
recer ao processo seletivo no
local e horários estipulados,
portando RG, CPF, Carteira
de Trabalho (documento físico
ou digital) e currículo atuali-
zado. A principal exigência é o
Ensino Médio completo.

Arlete Rocha, chefe de di-
visão do Centro de Apoio ao
Trabalhador (CAT), disse que
a iniciativa do Emprega-Pira,
de oferecer oportunidades de
emprego na própria localidade
onde o supermercado será aber-
to, é válida, uma vez que a mai-
oria das pessoas desemprega-
das possuem dificuldade finan-
ceira para se locomover ao cen-
tro da cidade, onde as entre-
vistas costumam acontecer.

"Se o currículo dos interes-
sados for compatível com a
vaga a pessoa acaba sendo con-
tratada. Sabemos que a rede de
supermercados dá preferência
para pessoas que morem no
Campestre ou em bairros pró-
ximos", destacou Arlete.

Edilene Lima, 49, desempre-
gada, disse que trabalhar no pró-
prio bairro onde reside seria uma
condição ideal para mudar a rea-
lidade que tem vivido. Ela acredi-
ta que a Prefeitura deveria reali-
zar outras ações como essa, bene-
ficiando os moradores com opor-
tunidade locais de emprego.

Amanda Fernanda Guen-
ze, 18, disse que ficou sabendo
do Emprega-Pira pelas mídias
sociais da Semdettur. Em bus-
ca do primeiro emprego, ela reve-
lou procura uma oportunidade em
qualquer função e que trabalhar
no bairro onde reside seria uma
grande oportunidade de conci-
liar sua agenda profissional
com os cursos de especialização
que ainda pretender fazer.

SERVIÇO -  Emprega-
Pira nos Bairros. Proces-
so seletivo para contra-
tação de novos colabora-
dores em nova unidade
de supermercado no
Campestre.  Até ama-
nhã, 13. Local: Centro
Comunitário (Av. Laran-
jal Paulista, 4090). Ho-
rário de atendimento:
das 8h30 às 15h30.

Divulgação

NA EDUCADORA – Pedro Marcílio, Valdir Guimarães, Jairinho
Mattos, Fernando Moreno no programa Comentaristas, da Rá-
dio Educadora. Foi na terça, 10, e o ativista Fernando Vieira
comemorou o encontro. "Feliz pela participação."

Divulgação’

ATRIBUIÇÃO DE AULAS – Após se encontrar com o secretário-executivo da Secreta-
ria Estadual de Educação (Seduc), a deputada estadual Professora Bebel (PT) ex-
plica aos professores que o representante do governo se comprometeu a apre-
sentar uma resposta sobre a atribuição de aulas em quatro a cinco dias. A4

Prefeitura de
Mombuca abre
inscrições para
concurso

A Prefeitura Municipal de
Mombuca divulgou ontem, 11,
a abertura de inscrições para os
Concursos Públicos 01/02 e 03/
2023. As inscrições vão de 13 a
27 de janeiro com vagas para
17 cargos, com formação de
Ensino Médio, Fundamental e
Superior, nas áreas de Serviços
Gerais ,  Saúde,  Educação,
Transporte, entre outros. Os
salár ios  variam entre  R$
1.644,66 a R$ 4.581,93.

Entre as vagas estão aju-
dante de serviços gerais, auxi-
liar odontológico,  contador,
cozinheira,  dentista,  enfer-
meiro, escriturário, inspetor
de aluno, pedreiro, servente,
técnico de enfermagem, téc-
nico de informática,  agente
comunitário de saúde, motoris-
ta, operador de máquina e ope-
rador de patrol.

O edital completo para mais
informações e inscrições podem
ser  acessados  em
www.mombuca.sp.gov.br e no
site www.publiconsult.com.br

PROJETOS – O deputado Alex Madureira (PL) reuniu-
se na terça, 10, no Palácio dos Bandeirantes, com o
secretário de Governo, Gilberto Kassab (PSD). Na
pauta, assuntos relativos a projetos para a Região
Metropolitana de Piracicaba (RMP). Serão art icu-
lações daqui pela frente e 2024 está incluído. A4

Divulgação
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A arca de Noé e o dilúvio
bíblico foram fatos ou mitos?

Alvaro Vargas

Vários historiadores rela
tam que durante o térmi
no da última era glacial,

há 12.500 anos, ocorreu um di-
lúvio, provocando aumento do
nível dos mares e causando uma
grande inundação. Transforma-
ções naturais, contudo, são ne-
cessárias e obedecem a um pla-
nejamento divino. Nessa desgla-
ciação, o Espírito Emmanuel
(XAVIER, F. C. A Caminho da
Luz, cap. 6), cita que "Jesus ne-
cessitava estabelecer as linhas
definitivas da grande civilização,
cujos primórdios se levantavam;
e dessas convulsões físicas do
orbe surgiram renovações que
definiram o Mediterrâneo e o
Mar do Norte, fixando-se os li-
mites da ação daqueles núcleos
de operários da evolução coleti-
va". Esse evento originou, por
parte das populações afetadas, a
criação de inúmeras lendas, con-
forme os aspectos culturais de
cada povo, incluindo os hebreus,
que a interpretaram como um
castigo divino que resultou no
dilúvio universal. Entretanto, a
ciência deixa claro que um dilú-
vio global é inconsistente com os
resultados físicos da geologia, da pa-
leontologia e da distribuição global
de espécies. O espiritismo esclarece
que Deus nos criou simples e igno-
rantes e temos o livre arbítrio para
decidirmos o nosso destino. Ele
não castiga, apenas nos reeduca
conforme a lei de causa e efeito.
Contudo, quando os desvios
morais atingem uma proporção
alarmante, envolvendo toda a
população, torna-se necessário uma
desencarnação coletiva, modifican-
do a disposição mental daquela co-
munidade. As almas após a de-
sencarnação, podem se preparar
melhor no mundo espiritual, e
retornam para a Terra para pros-
seguirem em sua rota evolutiva.

A arca de Noé e os eventos
que motivaram a sua construção,
conforme citado no Antigo Tes-
tamento (Gênesis, cap. 6-9),
numa análise literal, não possui
sustentação racional. A apresen-
tação de um Deus vingativo e
parcial, que condena a extinção
toda a humanidade, exceto Noé
e a sua família, corrobora essa
falta de lógica.  Segundo esse re-
lato, Noé construiu um barco no
qual ele e familiares embarcaram
junto aos casais de todos os ani-
mais da Terra. Entretanto, o ta-
manho dessa arca, conforme está
citado, não apresenta o espaço
físico suficiente para abrigar to-
dos os seus passageiros nem ar-
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José Renato Nalini

Parecia pesadelo,
mas  era verdade. A in-
vasão da turba irada nos
edifícios que o mundo
inteiro admira, mercê da
criatividade de Oscar
Niemeyer e Lúcio Costa
foi um episódio deplorá-
vel. O século 21 o guar-
dará como evidência da insanida-
de, da verdadeira loucura que
pode acometer o bicho-homem,
quando fanatizado.

A quem teria servido esse mi-
serável espetáculo?

Aos autores da façanha, pare-
ce que a prisão, a perda da primari-
edade para aqueles que - eventual-
mente - ainda não tivessem pratica-
do crimes, não é um fato abonador.
Seguir-se-á um processo criminal
por infrações gravíssimas. Atentar
contra a democracia, contra o Esta-
do de Direito, contra as Instituições,
contra o patrimônio público. Terro-
rismo, hediondez evidente, a mere-
cer adequada punição.

Mas também há os aspectos ci-
vis. Os prejuízos e danos perpetra-
dos contra aquilo que é de todos, é
do povo, embora de uso especial das
autoridades eleitas ou no exercício
de seus múnus, como é o caso dos
Ministros do Supremo, é algo com
que não se pode transigir. Seja pelos
fundamentos do Direito Penal, que
é um ramo jurídico essencialmente
sancionatório, seja pelo efeito dissu-
asório, para evitar que outros seres
com anomalia mental sejam levados
a condutas semelhantes.

Nesse ponto, é de se responsa-
bilizar de imediato os financiado-

A quem serviu o terrorismo?
A democracia vaiA democracia vaiA democracia vaiA democracia vaiA democracia vai
vvvvvencerencerencerencerencer. É a. É a. É a. É a. É a
vontade do povovontade do povovontade do povovontade do povovontade do povo
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Raquel Gallinati

Não vislum
bro enqua
drar os ma-

nifestantes de Bra-
sília-DF por terro-
rismo. Afinal, a lei
estipula como atos
de terrorismo quan-
do o emprego da vi-
olência se dá em ra-
zão de xenofobia, de discrimina-
ção ou de preconceito de raça, de
cor, de etnia e de religião.

Não há o que se falar em
ato terrorista quando a violên-
cia é empregada por motivação
ideológica ou política, ou por
ausência dos atos ao tipo penal
do terrorismo, por ausência do
dolo específico.

Por vezes, indivíduos ten-
tam se aproveitar de situações
como a que ocorreu no domin-
go (8/1), para criarem narrati-
vas falaciosas e incitarem seu
público, aproveitando, inclusi-
ve, da falta de conhecimento
jurídico de muitos - e, porque
não dizer, da maioria.

Em tese, a tipificação dos
manifestantes poderia ser a de
Abolição Violenta do Estado
Democrático de Direito (artigo
359-L do Código Penal). A pena
varia de quatro a oito anos de
reclusão. Ou, ainda, poderiam
ser enquadrados em Golpe de
Estado (artigo 359-M, também
do Código Penal). A punição é
de no mínimo quatro anos. A
máxima, de 12 anos.

As consequências penais
dos ataques em Brasília-DF
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mazenar suficientemente água
potável e alimentos para o perí-
odo de um ano de navegação.
Na análise desse episódio, Allan
Kardec (Livro dos Espíritos, ques-
tão 59), sugere que os textos bíbli-
cos são figurados, e que "o dilúvio
de Noé foi uma catástrofe par-
cial, confundida com o cataclis-
mo geológico". (Livro dos Espí-
ritos, questão 59).

A origem dessa narrativa
bíblica está provavelmente re-
lacionada com a história dos
hebreus, que assimilaram a cul-
tura de outros povos. Existe um
poema babilônico, escrito por volta
de 1600 a.C., que faz parte do Épi-
co de Gilgamesh. Descreve que um
rei foi avisado pelos deuses sobre
um dilúvio e construiu uma enor-
me embarcação para se salvar,
além da sua família e alguns
animais. Essa narrativa foi ba-
seada nas tradições da antiga
Suméria, que antecedeu a babi-
lônica em mil anos. Como os he-
breus estiveram cativos na Ba-
bilônia (597-538 a.C.), no mes-
mo período em que o dilúvio
citado na Bíblia foi escrito, na-
turalmente, essa mitologia
foi incorporada em suas tra-
dições. Dilúvios de grandes
proporções, conforme citado na
Bíblia, também ocorreram em
épocas que antecederam a últi-
ma era do gelo. Segundo o Es-
pírito Emmanuel (XAVIER, F.
C. Revista Boa Vontade, Ano I,
n° 4), após cada período de 28
mil anos, acontecem transfor-
mações de grande magnitude
em regiões específicas da Ter-
ra, provocando a desencarna-
ção coletiva da maior parte de
suas populações. Foi assim com as
duas diferentes etnias que nos pre-
cederam, respectivamente, os
Lemurianos e os Atlantes. A hu-
manidade atual, denominada
como Ariana, concluirá o seu
período evolutivo durante a
transição planetária neste sécu-
lo e dará lugar a uma civiliza-
ção mais cristianizada.

Alvaro Vargas, Eng.
Agrônomo-Ph.D., pre-
sidente da USE-Piraci-
caba, palestrante e ra-
dialista espírita)

Fora os crimes ci-
tados nas linhas acima,
os manifestantes que to-
maram a Praça dos Três
Poderes também pode-
rão responder por dano
qualificado, dano em
coisa de valor artístico e/
ou histórico, furto
qualificado e lesão
corporal, em razão do
que foi registrado no

domingo no que reside aos ataques
de vandalismo a prédios públicos
e a símbolos da Nação.

Reforço, novamente, que
ideologias não legitimam crimes

e, também, não legitimam tra-
tamento degradante, cruel ou
desumano a qualquer preso. As
cenas que vimos na Imprensa
sobre a "detenção" de manifes-
tantes em Brasília é o subsolo
do abismo.  O que se vê hoje é
um Brasil virado ao avesso, per-
dido entre o que é certo e o erra-
do, e isso entre abusos e exces-
sos, e pseudos heróis e vilões.

Raquel Gallinati, delegada
de Polícia, diretora da As-
sociação dos Delegados de
Polícia (Adepol) do Brasil

res dessa conduta as-
querosa. Houve uma
logística dispendiosa.
Quem pagou os ônibus?
Quem custeou a ali-
mentação e o alojamen-
to? Quem respondeu
pela convocação dos in-
dignados? Esses têm
responsabilidade até
maior, por incitamento

de massa ignara e robotizada, após
incessante campanha contrária às
urnas eletrônicas, evangelizadora
do obscurantismo, do terraplanis-
mo, das teorias conspiratórias e dis-
seminadora de tudo o que é falso,
mentiroso e mal-intencionado.

Em seguida, apuração da
omissão criminosa de quem deve-
ria ter evitado a depravação de
espaços democráticos. A posse no
dia primeiro de janeiro foi uma
demonstração de que um esque-
ma de segurança funciona. Por
que não foi preservado na semana
seguinte? O tom do mau-gosto e da
grosseria veiculados nas mídias soci-
ais eram uma advertência de que a
esqualidez - vencida nas urnas -
poderia exibir sua abjeta reação.

A sordidez que a mídia aber-
ta e as redes sociais exibiram no
domingo, 8 de janeiro de 2023,
desserviu ao Brasil. O noticiário
internacional, embora solidário ao
governo legítimo, é um alerta aos in-
vestidores, aos pretensos turistas, de
que no Brasil reina a bagunça e boa
parcela de seu povo prefere a imundí-
cie a aceitar a vontade da maioria.
Vontade inspecionada e legitimada
por auditores internacionais e que
sempre valeu nesta terra, des-
de a sua redemocratização.

Perda reputacional imen-
sa.  Incalculável!  Quem res-
ponderá por ela?

Sofre a democracia um rude
golpe. Seus inimigos preferiram
conduta torpe à regra de conquis-
tar novos adeptos, até se torna-
rem a maioria.  Perdem os que se
envolveram nisso, pois o efeito pre-
tendido é exatamente o contrário.
Somente a má-intenção, o dolo e a
disforme concepção do que deva
ser uma República civilizada po-
dem aplaudir o repugnante de-
sempenho dos desesperados.

Dessa tarde pestífera se de-
vem extrair algumas lições. O que
justifica uma covarde agressão a
obras de arte produzidas por nos-
sos artistas? Que tipo de humano
desprovido de alma tem coragem
de esfaquear um quadro? Destruir
um relógio raríssimo, que chegou
ao Brasil em 1808? Pensar que na
repelente fúria poderiam estar al-
guns equivocados, que se acredi-
tam cristãos e nada aprenderam
da mensagem dos Evangelhos!
Não há dúvida de que entre os
portadores de uma pútrida noção
do que deva ser um governo, exis-
tem servidores públicos: agentes
pagos pelo povo para defender o
bem comum, não para destruir
aquilo que foi construído, orna-
mentado, adornado e produzido
para a boa imagem da democracia
brasileira! Não estariam entre eles
alguns indivíduos que foram exe-

crados nos últimos quatro anos,
por serem minoria menosprezada
por aquele a quem alegam servir?
É surreal a participação de tantas
criaturas nessa pustulosa e cruel
farsa domingueira.

A adjetivação que pode ser
utilizada para descrever o inenar-
rável é abundante: monstruosida-
de, abjeção, asquerosidade, depra-
vação, fealdade, feiura, horror,
baixeza, indignidade, indecência,
vileza. O idioma pátrio possui mui-
tos sinônimos para esse nojento e
mesquinho crime praticado por
uma coletividade, mas cujos man-
dantes, os verdadeiros arquitetos
e planejadores da infame tragédia,
não será impossível descobrir. A
República Federativa do Brasil tem
de se articular para a intensifica-
ção da inteligência, pois a falta dela
ainda poderá voltar a assustar a
maioria: os bons brasileiros, que
sabem ser o momento de mudar
os rumos da política, para a edifi-
cação da Pátria justa, fraterna e
solidária que todos queremos.

Ganhou, na verdade, o go-
verno que quiseram derrubar.
A reação internacional gran-
jeou o repúdio de toda a lide-
rança mundial. A democracia
vai vencer. É a vontade do povo
trabalhador. Aos terroristas, a
resposta a Justiça dará.

José Renato Nalini, reitor
da Uniregistral, docente
da Pós-graduação da Uni-
nove, presidente da Aca-
demia Paulista de Letras
(APL); foi presidente do
Tribunal de Justiça do Es-
tado de São Paulo

A oportunidade de buscar a pacificação
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Dirceu Cardoso Gonçalves

O posicionamento do gover-
nador paulista, Tarcísio Gomes de
Freitas, na reunião convocada na
segunda-feira pelo presidente
Lula, merece toda reflexão da co-
munidade e, principalmente, dos
integrantes do Poder. Sua fala,
breve, de condenação aos atos de
invasão e depredação dos palácios
públicos e o pedido para a mais
completa e justa apuração dos fa-
tos, precisa ser levada em consi-
deração. É só dessa forma que o
País poderá voltar à normalidade
e os governos - federal, estaduais
e municipais - a cumprir suas mis-
sões e obrigações assumidas com
o povo. Temos todos de olhar para
a frente e especialmente para os
deveres que aguardam as ações e
providências de cada um dos agen-
tes da sociedade, sejam eles os elei-
tos ou os nomeados para postos d
e relevância no Legislativo, Execu-
tivo e Judiciário.

É importante olhar para a
frente porque tudo o que ficou no
passado não serve de parâmetro,
já que as variáveis do momento
são novas e o quadro de necessi-
dades também. Em vez de buscar
paralelos no passado e sair à caça
de supostos transgressores e espe-

tacularizar essa atividade, gover-
no e autoridades devem apurar
seriamente o ocorrido no fatídico 8
de janeiro e, com técnica e inteligên-
cia, buscar os envolvimentos para,
através do devido processo legal,
chegar aos responsáveis e propor
ao Judiciário, na instância esta-
belecida pelo ordenamento pro-
cessual, as medidas punitivas que
lhes pareçam cabíveis.

O presidente Lula, seus mi-
nistros, auxiliares e correligioná-
rios e também os seus adversári-
os devem se conter para não tu-
multuar ainda mais o quadro,
que já é adverso. Congressistas,
membros do Judiciário e afins
têm o dever da discrição para que
seus trabalhos conduzam ao me-
lhor desfecho. Todos devem agir
com cautela e impessoalidade.
Evitar a leviandade de acusar (ou
especular) sem provas. O açoda-
mento é o principal inimigo nesse
momento e pode levar a enganos
cruéis. Não creio que só o gover-
nador do Distrito Federal, o ex-
secretário da Segurança Pública
e o comandante das Polícia Mili-
tar devam ser punidos pela omis-
são que resultou nos distúrbios.
É preciso verificar, também onde
estavam e como agiram, naque-
las cruciais horas que antecede-

ram os eventos, as estruturas res-
ponsáveis pela segurança e guarda
da Presidência da República, do
Congresso Nacional e do Supremo
Tribunal Federal que, salvo melhor
juízo, também tinham obrigações a
cumprir. Há que se saber, inclusi-
ve, como agiram a Abin (Agência
Brasileira de Inteligência) e os ser-
viços reservados das instituições
militares. Não para liminarmente
incriminá-los, mas para se ter o
quadro geral do monitoramento
dos acontecimentos ou da falta dele.

É prematuro - e até desleal -
dizer que Bolsonaro ou Lula teriam
algo de responsabilidade no ocorri-
do. Até porque seria muito difícil
fazer provas disso. O concreto que
se tem hoje é a necessidade de apu-
ração - a mais ampla possível - das
imagens disponíveis e o indiciamen-
to dos que aparecem vandalizando
as instalações. O Ministério Público e as
polícias têm meios para investigar e che-

gar a outros envolvidos, inclusive a
financiadores e facilitadores de tudo
o que ocorreu. Porém, estes não po-
dem ser simplesmente presos ou so-
frer outras sanções sem o devido
processo legal. Se ocorrer, se ca-
racterizará o estado de exceção, o
que não contribui em nada para a
normalização do País.

Esperamos que todos baixem
a bola e permitam que os respon-
sáveis pela investigação avancem
com seu trabalho e cada envolvi-
do identificado tenha o mais justo
julgamento e penalidade. Que haja
o bom senso de todos para se evi-
tar o espetáculo, a exploração polí-
tica e a instabilidade.

Os estúpidos ataques tiveram
o condão de colocar todos os agen-
tes políticos e os três Poderes da
República a sentarem-se à mesma
mesa. Oxalá tenham eles o equilí-
brio e o bom senso necessários para
acabar com a polarização política que
tanto mal tem feito ao Brasil na últi-
ma década. Aproveitem essa opor-
tunidade, senhoras e senhores!!!

Tenente Dirceu Cardoso
Gonçalves, dirigente da
Aspomil (Associação de
Assist. Social dos Policiais
Militares de São Paulo) ;
aspomilpm@terra.com.br

Um legado inspirador para o desenvolvimento da indústria
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Rafael Cervone

Um dos maiores desa-
fios brasileiros em
2023 é promover o for-
talecimento e o reposi-
cionamento da indús-
tria, fundamental
para a retomada do
crescimento econômi-
co sustentado, gera-
ção de empregos em
larga escala, agrega-
ção de valor à pauta
de exportações e fomento da pes-
quisa e tecnologia. É o que cons-
ta, com ênfase, em documentos
do Ciesp e da Fiesp entregues
aos candidatos à presidência da
República e ao Governo de SP an-
tes das eleições de 2022. O propó-
sito é o de contribuir, com solu-
ções concretas e viáveis, para que
os novos governos consigam im-
pulsionar o setor, em defesa do
interesse de todos os brasileiros.

Foi com o mesmo objetivo de

impulsionar a ma-
nufatura, no mo-
mento da primeira
revolução industri-
al, que nasceu, em
1928, o Centro das In-
dústrias do Estado
de São Paulo (Ciesp).
A origem da entida-
de está intimamente
ligada, dentre outros
importantes nomes,
ao empresário ítalo-
brasileiro Frances-

co Matarazzo. Em 2022, transcor-
reram 85 anos de sua morte, mas
seu legado para o desenvolvimen-
to da atividade segue muito vivo e
inspirador.

O conde Matarazzo construiu
na cidade de São Paulo o maior
complexo industrial da América
Latina no início do Século 20, que
impulsionou a economia nacional.
Ele também foi o idealizador e um dos
fundadores do Ciesp e primeiro presi-
dente estatutário, tendo como vice

Roberto Simonsen. A entidade re-
presentou uma grande mudança
no processo de industrialização do
Brasil. Além de formalizar propos-
tas de políticas públicas, como fi-
zemos nas eleições do ano passa-
do, modernizou métodos e mode-
los que se tornavam anacrônicos.

Uma das demandas iniciais
era capitalizar as oportunidades
surgidas com a 1ª Grande Guerra
(1914-1918), que havia gerado
imensas dificuldades de importa-
ção, abrindo espaço para a produ-
ção fabril interna. O Ciesp contri-
buiu para a transformação, aumen-
to da produtividade e multiplica-
ção do número de indústrias. A
mobilização da entidade também
foi marcante no enfrentamento da
grande crise de 1929, provocada
pelo crash da Bolsa dos Estados
Unidos, e o golpe de Estado de 1930,
no Brasil, com o início do primeiro
governo de Getúlio Vargas.

Sob quaisquer circunstânci-
as, a partir da fundação do Ci-
esp, a indústria paulista passou
a defender a produção e o em-
preendedorismo de maneira au-
tônoma. É o que seguimos fazen-

do, com muita força e determi-
nação, com olhar no futuro, foco
no dinâmico e imprevisível presen-
te, e aprendizado com a memória
do conde Matarazzo e de todos os
precursores de nossa entidade.
Novamente, nos deparamos com
crises globais e locais, como as
sequelas da pandemia, o cenário
da guerra entre Rússia e Ucrânia,
cadeias de fornecimento desestru-
turadas, grandes incertezas na Chi-
na, baixo crescimento do PIB na-
cional e um ambiente político in-
terno que precisa ser pacificado.

Temos convicção de que, como
no início do século passado, a indús-
tria, agora no auge da quarta revolu-
ção industrial, poderá contribuir de
modo expressivo para o fomento eco-
nômico, inclusão, geração de renda e
mais bem-estar dos brasileiros. Com a
Fiesp (Federação das Indústrias do
Estado de São Paulo), o setor atua em
educação (formal e profissional), saú-
de, cultura, esporte e lazer, em efetiva
contribuição que transcende os tra-
balhadores do setor. A história das
entidades representativas do setor
e o legado de seus precursores,
como Francesco Matarazzo, mos-
tram que essas metas são muito
possíveis. Com certeza, faremos
nossa parte e estaremos sempre mo-
bilizados no âmbito desses objetivos.

Rafael Cervone, enge-
nheiro e empresário, é o
presidente do Centro das
Indústrias do Estado de
São Paulo (Ciesp).



ENREDO
O visto ultimamente em Bra-

sília, serve como trama para pro-
duções cinematográficas. Moti-
vos apreciados por dramaturgos
e produtores que apreciam polí-
tica e polícia como temas. Senão
vejamos: redes sociais suspensas,
contas bancárias bloqueadas,
políticos e jornalistas presos,
gente na lista da Interpol, pedi-
do de extradição, prefeito e go-
vernador com mandatos suspen-
sos, empresários de ônibus e ca-
minhões procurados, ordens de
prisão, centenas de detidos em
frente quarteis militares e etc.
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Prefeitura faz intervenções em
locais atingidos pelas chuvas
Acumulado de chuvas na terça-feira, 10, em Piracicaba,
conforme a Defesa Civil, foi de 52,7 milímetros

Soma-se o acontecido domingo
(8), quando de um vandalismo
sem precedentes tendo como alvo
os prédios dos Três Poderes. E,
regresso de ex-presidente da Re-
pública dos Estados Unidos,
também chama a atenção. Dinâ-
micas de fazer inveja a Chicago e
FBI, clássicos da televisão (Ca-
nal Universal).

PONTO FINAL
Missão (possível ou impos-

sível?) do governador Tarcísio
de Freitas: convencer o presi-
dente Lula a privatizar o Por-
to de Santos e a Ceagesp.

A Prefeitura de Piracicaba
monitora e faz intervenções nos
locais que sofreram com as fortes
chuvas que atingiram a cidade na
tarde de terça-feira, 10, e na ma-
nhã de ontem, 11. Equipes de to-
das as secretarias atuam com o
intuito de minimizar os efeitos.
Foram registrados alagamentos
em alguns pontos do município,
como a avenida 31 de Março e rua
Gomes Carneiro, e algumas mora-
dias em comunidades, como Por-
telinha e Renascer, foram atingi-
das pelas águas. Não há vítimas.
O acumulado de chuvas ontem em
Piracicaba, conforme a Defesa Ci-
vil, foi de 52,7 milímetros.

Em Piracicaba houve trans-
bordamento de córregos, como o
do Enxofre e do Jaú. Ontem, a
Prefeitura faz a limpeza das ruas,
galerias de águas pluviais e adue-
las atingidas e prejudicadas pelas
águas, retirando resíduos como
madeiras, sofás e outros materi-
ais parados nestes locais e que obs-
truem a passagem das águas. Fi-
caram entupidas galerias de águas
pluviais de ruas como Pedro Ha-
bechian, Professor Arthur Madei-
ra e Honorato Faustino. A passa-
rela da avenida Francisco Abel
Pereira está interditada, pois uma
placa de cimento da passarela foi
derrubada pela força das águas.

"Estamos monitorando os lo-
cais já prejudicados pelas chuvas
e realizando os procedimentos ne-
cessários para diminuir os estra-
gos", falou o diretor da Defesa Ci-
vil de Piracicaba, Odair Melo.

Equipes da Semozel (Secreta-
ria Municipal de Obras e Zelado-
ria) realizaram vistoria hoje de
manhã na rua Guerino Candiotti,
no bairro Santo Antonio, e na rua
Julio Soares Diehl, no Jardim Ita-
puã e no Jardim Belvedere, onde
passa o córrego do Enxofre.

Também na manhã desta
quarta, o Setor de Serviço Social
da Semuhget (Secretaria Munici-
pal de Habitação e Gestão Territo-
rial) esteve na Portelinha para fa-

Equipes da Prefeitura fizeram a limpeza na região do Castelinho, na rua Morgado de Matheus,
atingida pelo córrego do Enxofre

zer o levantamento socioeconômi-
co da família que teve a moradia
invadida pela água. No local,
outra equipe da Secretaria Mu-
nicipal de Infraestrutura e Meio
Ambiente (Simap) realiza no
início desta tarde a limpeza do
córrego do Jaú.

Famílias que precisem de au-
xílio social podem ser atendidas
por equipes da Secretaria Munici-
pal de Assistência e Desenvolvi-
mento Social (Smads) nos Cras
(Centro de Referência de Assistên-
cia Social) onde são cadastradas,
conforme a região de moradia.

MONITORAMENTO - Às
13h40 de hoje, o rio Piracicaba es-
tava em estado de atenção, com
3,58 metros de altura de nível e
286 m3 de vazão. O rio chega ao
estado de alerta com 3,7 m, estado
de emergência com 4,2 m e extra-
vasa ao atingir os 4,7m. A Prefei-

tura, por meio da Defesa Civil, se-
gue monitorando a situação dos
rios e dos pontos que podem ala-
gar em Piracicaba. São eles: ave-
nida Armando de Salles Oliveira,
entre o Terminal Central de Inte-
gração (TCI) e avenida Indepen-
dência; avenida 31 de Março e rua
Gomes Carneiro com rua Santa
Cruz. Motoristas e pedestres de-
vem evitar esses locais em caso de
chuvas fortes.

Quanto ao rio Piracicaba, em
caso de transbordamento, os pon-
tos de alagamento ficam na região
da Rua do Porto, avenida Beira
Rio, Bongue, avenida Cruzeiro
do Sul, avenida Jaime Pereira,
Ondas, Algodoal, Ondinhas,
São Francisco, Estoril, Jupiá,
Gran Park e Ártemis. No caso
do rio Corumbataí, os pontos que
podem alagar ficam em Santa Terezi-
nha, Vila Rios e IAA-Bessy.

O ribeirão Piracicamirim
pode transbordar em pontos no
Serra Verde, Ipanema, Astúri-
as, Bosque da Água Branca,
Maracanã, Morumbi, Vila In-
dependência e trechos da ave-
nida Alberto Vollet Sachs.

As pessoas que vivem em
áreas de risco e se sentirem em
perigo podem ligar para os te-
lefones 199 (Defesa Civil) e 153
(Guarda Civil), Corpo de Bom-
beiros (193) e solicitar apoio.

A Defesa Civil do Estado de
São Paulo disponibiliza um canal
de informações para a população
que alerta para eventos meteoro-
lógicos. Para receber os infor-
mes no celular, basta enviar um
SMS com o número do CEP da
residência  para  o  número
40199. Informações gerais po-
dem ser acessadas em: http://
www.spalerta.sp.gov.br/.

Desestruturação da Emdhap, do Ipplap e parte da Semob
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Silvia Morales

Em 1990, através da
Lei Municipal nº
3.238 foi criada a
Emdhap - Empresa
Municipal de De-
senvolvimento Ha-
bitacional de Piraci-
caba, com as finali-
dades de executar a
política habitacio-
nal, visando, minimizar os pro-
blemas de habitações popula-
res; contribuir para o desfave-
lamento do Município; adqui-
rir imóveis para urbanização,
reurbanização, planejamento,
construção,  dentre  outros
afins. Já em 2003, a Lei Muni-
cipal nº 5.288 criou o Ipplap -
Instituto de Pesquisa e Plane-
jamento de Piracicaba, basea-
do em modelos de cidades pro-
gressistas, como Curitiba.

Anteriormente tais ques-
tões no Município de Piracica-
ba eram tratadas por secretarias
distintas, a HIS - Habitação de In-
teresse Social, por exemplo, era tra-
tada na Secretaria Municipal de
Obras, e o planejamento incor-
porava a antiga Semuplan - Se-
cretaria Municipal de Planeja-
mento de Piracicaba.

Com o advento da Consti-
tuição Federal de 1988, que
trouxe o Capítulo da Política
Urbana e reconheceu a mora-
dia como um direito social, já
na década de 1990 e com intui-
to de modernizar e trazer a de-
vida atenção a estas políticas
públicas, Piracicaba se colocou
como vanguarda e criou estes
órgãos específicos.

A Emdhap, por décadas,
cumpriu sua função -- desfa-
velou núcleos, implantou vári-
os loteamentos populares e con-
juntos habitacionais, seja com
recursos próprios, seja em par-
ceiras com governos estadual e

federal, ONG's e
instituições priva-
das, além de inici-
ar o processo de
regularização fun-
diária de vários
núcleos.

Já  o  Ipplap
teve uma relevan-
te participação na
revisão de planos
diretores, além de

publicações, cartilhas temáti-
cas, os cadernos CADDUS -
Cadernos de Estudos e Proje-
tos para o Desenvolvimento
Sustentável de Piracicaba e
Aglomeração Urbana, com te-
mas como Desenvolvimento
Urbano, Mobilidade, Zonas de
Zeladoria de Patrimônio Cultu-
ral, Parques Lineares, Densida-
de Demográfica, e o mapeamen-
to de vários serviços públicos,
com coleta de dados de extre-
ma importância para o plane-
jamento do território. Além de
publicações que resgatam a his-
tória e o patrimônio histórico
de Piracicaba. Há de se desta-
car como um projeto de grande
relevância para Cidade, o Pro-
jeto Beira Rio, que fora geren-
ciado pelo Ipplap.

É certo que durante suas
"vidas", os órgãos tiverem vá-
rias fases, de crescimento e de-
créscimo, compreendidas as
alternâncias do governo mu-
nicipal, que projetavam mais
o u  m e n o s  i n c e n t i v o s ,  d e
acordo com o respectivo plano
de governo.

Na Emdhap, principalmen-
te no início até meados de sua
existência, foi visível sua estru-
turação, consolidação de pro-
gramas, vários empreendimen-
tos, além da elaboração do
PLHIS - Plano Local de Habita-
ção de Interesse Social em 2011,
cuja revisão foi recentemente
aprovada pela Lei Complemen-

tar nº 425/2021.  Em meados
dos anos 2000, a empresa co-
meçou a apontar problemas
institucionais, falta de investi-
mentos institucionais, desvios
dos seus  objetivos e progra-
mas, leilão da máquina de as-
falto a frio, reciclagem de entu-
lhos e a fábrica de blocos de
concreto, não reposição do
quadro de funcionários e cola-
boradores. A partir de então,
sua atuação se pautou mais no
gerenciamento de "carteiras"
dos contratos de CDHU- Com-
panhia de Desenvolvimento
Habitacional e Urbano de SP,
e Programas Habitacionais
como Minha Casa Minha Vida.

Nestes anos, muitos Muni-
cípios criaram seus institutos
de planejamento, como Forta-
leza, Santa Maria no Rio Gran-
de do Sul  e outros, vendo na
iniciativa a possibilidade, de
entre outras ações e projetos,
pensar o futuro das cidades.
Para desenvolver um planeja-
mento de médio e longo prazo,
os institutos realizam pesquisas
sobre vários assuntos, para di-
agnóstico e planejamento, fa-
zem a interlocução com insti-
tuições de ensino, ONGs e inci-
ativa privada, estudam e imple-
mentam as legislações relativas
ao parcelamento e uso e ocupa-
ção do solo, buscam recursos,
desenvolvem projetos para me-

lhoria da qualidade de vida na
cidade.  Infelizmente, em Piraci-
caba, na última Sessão da Câmara
Municipal foi aprovado o Projeto
de Lei nº 200/22, que dispõe so-
bre a extinção da Emdhap e do
Ipplap, cujas pastas serão trata-
das por uma nova secretaria, a SE-
MUHGET - Secretaria Municipal
de Habitação e Gestão Territorial.

Uma secretaria enorme que
juntou serviços essenciais que,
embora se conversem, cada um
é muito amplo e específico em
si, inclusive juntando também
serviços de aprovação e licenci-
amento de obras, que antes
eram tratados pela Semob - Se-
cretaria Municipal de Obras.

Pior, com um déficit habi-
tacional da ordem de 10 mil UH
(unidades habitacionais) e cer-
ca de 30 mil pessoas morando
em favelas, segundo dados tra-
zidos pela revisão do PLHIS -
Plano Local de Habitação de
Interesse Social, em 2021.

Cidade sede da Região Metro-
politana, com mais de 400 mil ha-
bitantes, ou seja, passando de mé-
dio a grande porte, com vários pro-
blemas de mobilidade, meio ambi-
ente, lazer e outros.

Não ter mais instituto de
planejamento no cenário atual
é uma grande perda, pois, en-
tre outros, estamos indo na
contramão do movimento glo-
bal por cidades planejadas e
resilientes, pauta atual e trazi-
da Rede Nacional de Institutos
de Planejamento instituída pelo
Programa da ONU - Habitat, a
qual infelizmente não faremos par-
te, pelo menos por enquanto.

Triste retrocesso para Piracicaba.

Silvia Maria Morales, en-
genheira civil, especialis-
ta e mestre em urbanis-
mo, integrante do Manda-
to Coletivo "A Cidade É
Sua", do Partido Verde.
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Após dois anos,
Festa da Uva retorna
com comemoração

Há 89 anos, surgia em Jundi-
aí, no interior de São Paulo, a pri-
meira mutação natural da uva ni-
ágara branca, dando início a
uma variedade típica da região:
a niágara rosada. O marco de
uma fruta originária da cidade
foi motivo de muita celebração
pelos produtores, tradição que se
mantém até hoje, com a Festa da
Uva de Jundiaí, que chega à sua
38ª edição em janeiro, após dois
anos de pausa nas festividades.

Neste ano, a festa que aconte-
cia em três finais de semana, ga-
nha um novo formato e mais dias
para que turistas e moradores da
região possam aproveitar as atra-
ções. Com início no dia 12 de janei-
ro e término no dia 5 de fevereiro, a
expectativa da organização do even-
to é receber 20% mais de visitantes
que em 2020, quando registrou um
recorde de público com aproxima-
damente 205 mil visitantes oriun-
dos de 26 estados, 195 cidades e 24
países.

A Festa da Uva é organizada
em três pavilhões (Espaço Bem-Vin-
do, Vila do Vinho e Pavilhão das
Frutas), área do Empório e também
do Deguste Jundiaí, e acontece si-
multaneamente com a 9ª Expo Vi-
nhos. O evento oferece aos visitan-
tes atrações como apresentações de
teatro, dança e bandas, exposições
de frutas, venda de vinhos, es-
pumantes e produtos artesanais,
workshops enogastronômicos,
espaço kids e o destaque da fes-
ta fica para a tradicional ceri-
mônia da pisa da uva, em que os

participantes podem vivenciar
uma experiência única.

Para Marcela Moro, dire-
tora de turismo da Prefeitura
de Jundiaí e coordenadora do
evento, a realização da festa
de 2023 terá um grande impacto
positivo para agricultores, produ-
tores e empreendimentos turísti-
cos da cidade. "A festa é forma-
da pelos empreendedores e pela
comunidade de nossa cidade. São
vinícolas, artesãos do Programa
Jundiaí Feito à Mão, associações,
cooperativas que se reúnem para
manter e reverberar a tradição
da uva e do vinho em nossa cida-
de e mostrar tudo isso para os
turistas. Nenhum expositor paga
para participar da Festa da Uva.
A prefeitura entende  que  o
evento é uma política públi-
ca de fomento ao turismo e
à agricultura,  gerando im-
portante receita para o mu-
nicípio por meio da comer-
cialização dos produtos no
evento, além de ser um cha-
mariz importante para atra-
ção de turistas ao longo de
todo o ano", explica.

SERVIÇO - 38ª Festa da
Uva e 9a. Expo Vinhos de Jundi-
aí 2023. De hoje, 12, a 5 de feve-
reiro. Horários: hoje, 12,  às 18h;
sextas-feiras, das 18h às 22h;
sábados, das 10h às 22h; domin-
gos, das 10h às 21h. Local: Par-
que Comendador Antônio Carbo-
nari - Parque da Uva. Entrada
gratuita. Ação solidária de 1 qui-
lo de alimento não perecível.

Cerimônia de pisa das uvas na Festa da Uva de Jundiaí
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Em reunião com secretário-executivo
Bebel pede suspensão da atribuição
Parlamentar destacou que a prioridade, no momento, é a realização de um novo processo de atribuição de aulas

A presidenta da Apeoesp (Sin-
dicato dos Professores do Ensino
Oficial de Ensino do Estado de São
Paulo), a deputada estadual Pro-
fessora Bebel (PT) foi recebida nes-
ta tarde de ontem, 11, pelo secre-
tário-executivo da Secretaria Es-
tadual da Educação, Vinicius
Mendonça, quando apresentou a
situação dos professores da cate-
goria O na atribuição de aulas e
solicitou a suspensão do pro-
cesso. No encontro, realizado
na sede da Secretaria Estadual
da Educação, a presidenta da
Apeoesp apresentou uma pauta de
reivindicações, que incluem rea-
juste salarial, carreira justa, con-
dições de trabalho e um novo pro-
cesso de atribuição de aulas.

No encontro, em que a depu-
tada Bebel estava acompanhada do

vice-presidente da Apeoesp, Fábio
Moraes; da secretária de Comu-
nicações, Roberto Guido; da secre-
tária de Assuntos Educacionais e
Culturais, Francisca Seixas; dos
diretores estaduais Poliana Nas-
cimento e Ronaldo Nascimento e
da professora Viviane, uma das
professoras da categoria mais pre-
judicadas no processo de atribui-
ção de classes e aulas, foi explica-
do que a prioridade, neste momen-
to, é a realização de um novo pro-
cesso de atribuição de aulas, com
a suspensão do atual.

Diante da pauta de reivin-
dicações apresentada pela Apeo-
esp, o secretário-executivo se
comprometeu a dar resposta em
quatro a cinco dias, sobretudo
em relação aos professores da
categoria O. "Explicamos o

quanto esses professores estão
sendo prejudicados, não ape-
nas pelo critério de colocar a jor-
nada de trabalho como priorida-
de, mas também por considerar os
inúmeros erros cometidos na sua
classificação", conta Bebel.

Enquanto a comissão da
Apeoesp se reunia com o secre-
tário-executivo Vinicius Men-
donça, um grupo de professo-
res de diversas regiões do Es-
tado se concentrou em vigília
em frente ao prédio da Secreta-
ria Estadual da Educação, lo-
calizado na Praça da República.
Eles decidiram, ao final da reunião,
diante das informações recebi-
das sobre a reunião, manter a
mobilização, até que a situação,
principalmente da atribuição de
aulas, seja resolvida.

Na reunião, os diretores da Apeoesp, liderados pela Professora Bebel, apresentaram
uma pauta de reivindicações ao secretário-executivo da Seduc

Divulgação
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Na tarde de terça-feira, 10, no
Palácio do Bandeirantes, edifício-
sede do Governo do Estado de São
Paulo, o deputado Alex de Madureira
esteve em reunião com o secretário de
Estado de Governo e Relações Institu-
cionais, Gilberto Kassab. Na pauta do
encontro o deputado, que acaba
de ser eleito para seu segundo
mandato parlamentar na Assem-
bleia Legislativa do Estado de São
Paulo (Alesp), apresentou deman-
das de Piracicaba e de toda a Re-
gião Metropolitana de Piracicaba.

"O encontro foi demasiada-
mente proveitoso e o novo Secre-

Alex de Madureira se encontra com secretário Gilberto Kassab
tário de Governo e Relações Instituci-
onais do Estado se mostrou atento e
solicito aos meus pedidos e demandas
que apresentei. Mesmo porque não
estou preso apenas aos municípios que
compõe a Região Metropolitana de Pi-
racicaba, mas de todos aqueles que
são parceiros do meu mandato",
afirmou Alex de Madureira.

O parlamentar lembrou que
pretende continuar se reunindo
com os demais secretários de esta-
do do novo governo paulista, ago-
ra comandado por Tarcísio de
Freitas. "Meu mandato está em
constante contato com a popula-

ção paulista, através dos secretá-
rios de Estado. Quero continuar
fazendo um mandato participati-
vo e focado nas questões mais im-
portantes da vida das pessoas e
dos municípios onde elas vivem,
focado principalmente nos ansei-
os daqueles que mais precisam",
enfatizou Alex de Madureira.

O deputado estadual lembrou
ainda que Piracicaba tem várias
estruturas do governo do Estado
na cidade e está atento ao funcio-
namento de cada uma delas. São
órgãos regionais que servem ao
povo como a Diretoria Regional de

Ensino, Diretoria Regional de Saú-
de, e as Diretorias Regionais de
Assistência e Desenvolvimento
Social, as DRADS, e o Detran.

É função do parlamentar fis-
calizar o andamento e as ações do
governo e trabalho para que tudo
o aparelhamento estadual conti-
nue operando da melhorar forma
possível em seus atendimentos
para servir a população, tanto de
Piracicaba como de toda a região
metropolitana. Portanto, quere-
mos contribuir para melhor cada
vez mais os serviços prestados por
estes órgãos", completou.

SSSSSEDEMAEDEMAEDEMAEDEMAEDEMA

Vereador acompanha poda de árvores
e manutenção em praça no Caxambú

O vereador Thiago Ribeiro
(PSC) acompanhou, na tarde des-
ta quarta-feira (11), os serviços de
poda de árvores e manutenção na
praça José Francisco Coimbra
Neto, localizada entre as ruas Pau-
lo Brunhs, Henrique Rochelle e
João Mó, no bairro Caxambú. Os
serviços estão sendo realizados
pela empresa Engemaia, contrata-
da pela Simap (Secretaria de In-
fraestrutura e Meio Ambiente).

Na semana passada, o verea-
dor esteve no local acompanha-
do de lideranças comunitárias
do bairro, que apresentaram as
demandas por eles considera-
das necessárias, como a poda e
supressão de árvores, reparos elé-
tricos na iluminação da quadra e
corte de mato.

Na sequência, o parlamentar
entrou em contato com a Simap e
também com a Semozel (Secreta-
ria de Obras e Zeladoria) que, se-
gundo Ribeiro, prontamente envi-
aram equipes para a praça para
analisar as solicitações. No local,
sete árvores secas foram suprimi-
das a fim de se evitar possíveis
quedas e acidentes. A manuten-
ção da parte elétrica foi reali-
zada pela Semozel. A quadra

Thiago Ribeiro (PSC) acompanhou os serviços de podas e
manutenção na praça José Francisco Coimbra Neto, no Caxambú

esportiva, segundo o vereador,
voltou a ter iluminação.

Ainda segundo Ribeiro, a
poda de mato no local já está no
cronograma da Ecoterra, empre-
sa prestadora desse serviço no
Município, e um de seus represen-
tantes fará vistorias em outras
árvores no entorno da praça e em
ruas próximas a ela.

"Agradeço às equipes pela agi-
lidade em atender as demandas
da população do Caxambú. Estive
aqui, na semana passada, e, hoje,

os serviços que solicitamos ao Exe-
cutivo já foram resolvidos. Agra-
deço ao secretário da Simap,
Alex Gama Salvaia e à sua equi-
pe. Agradeço também às equi-
pes do departamento de elétri-
ca e ao titular da Semezol, Pau-
lo Sérgio Ferreira da Silva, que
reestabeleceram a iluminação
da quadra. A manutenção do
local foi  realizada e,  agora,
a  população  pode  ut i l i zar
esta área com mais seguran-
ça", destacou Thiago Ribeiro.

RRRRRURALURALURALURALURAL

Patrulha localiza carro furtado
A Patrulha Rural da Guarda

Civil localizou, terça-feira, 10, um
veículo Gol vermelho, ano 1993,
que estava abandonado em área
de mata, no bairro Itaperu, próxi-
mo à rodovia Geraldo de Barros,
km 174,5, sentido São Pedro. Ao
fazer a averiguação foi constata-
do pela equipe da Patrulha Rural
que o veículo havia sido furtado no
dia 8/01, na Rua do Porto. A perícia
foi acionada e ele foi levado ao 4º Dis-
trito Policial, onde foi elaborado Bole-
tim de Ocorrência. Em seguida o car-
ro foi encaminhado ao pátio da
Circunscrição Regional de Trân-
sito (Ciretran). A ocorrência foi
atendida pela viatura 95, da Pa-
trulha Rural, com os guardas-ci-
vis Matias, Rafael e Jefferson. Gol encontrado pela Guarda Civil estava sem rodas e outras peças

Divulgação
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Deputado estadual
visita Câmara e coloca
mandato à disposição

"P"P"P"P"PARCÃOARCÃOARCÃOARCÃOARCÃO"""""

Kawai propõe criação de áreas
voltadas à recreação de cães
Projeto de lei de autoria do vereador Pedro Kawai (PSDB) pretende criar áreas
exclusivas para cães em parques, praças e espaços públicos municipais

O vereador Pedro Kawai
(PSDB) protocolou na Câmara
Municipal de Piracicaba, na ma-
nhã desta terça-feira (10), projeto
de lei que dispõe sobre a criação
de áreas de lazer exclusivas
para cães, denominadas "Par-
cão", em parques, praças e es-
paços públicos do município.

A propositura (protocolo
SIAVE 463/23), que busca cri-
ar ambientes seguros e exclusi-
vos voltados à recreação dos
animais de estimação, traz que
as áreas destinadas ao projeto
deverão ser padronizadas e obser-
var critérios mínimos de seguran-
ça, higiene e acessibilidade.

O texto do projeto impede
o ingresso no "Parcão" de ani-
mais ferozes ou desacompanha-
dos de seus tutores. A entrada
de alimentos e bebidas, bem
como de rações ou brinquedos
e objetos que possam estimular
disputas e confrontos entre os
animais também é vetada.

Em sua justificativa, a propo-
situra cita a expansão cada vez
maior das cidades e a consequen-
te diminuição do tamanho das
habitações e do espaço urbano li-
vre, o que reduz as áreas dis-
poníveis para o lazer dos pets.

O texto ainda lembra que, de
acordo com pesquisa realizada pelo
IBGE em conjunto com o Insti-
tuto Pet Brasil, realizada em

Vereador Pedro Kawai apresenta projeto de área de recreação para cães

RRRRRESIDENCIALESIDENCIALESIDENCIALESIDENCIALESIDENCIAL

Casa da Vovó: convívio com integração
O residencial para idosos

Casa da Vovó Nice atua para
promover sentimento de per-
tencimento e acolhimento. A
principal idealizadora do pro-
jeto é a assistente social Alexan-
dra Oliveira, que atua na enti-
dade desde o primeiro dia de
fundação. As atividades em
grupo ressaltam sentimentos e
enfatizam a missão e os valo-
res da entidade.

Para Paulo Soares, fundador
e diretor da entidade, as ativida-
des são fundamentais para desen-
volver conexão entre os residentes
e a equipe profissional e, também,
para aflorar sentimentos que mui-
tas vezes estão adormecidos. "As
atividades em grupo nunca pode-
rão ser substituídas ou paralisa-
das. Elas são muito eficazes por-
que é uma maneira lúdica de
aprendermos com a exteriorização
dos sentimentos", explica Soares.

A primeira dinâmica em
grupo realizada neste início de
ano foi construída com a temá-
tica "O que representa uma casa
para mim". Alexandra distri-

Dentistas também podem
pedir exames laboratoriais

Poucos pacientes sabem, mas os den-
tistas também podem pedir uma gama de
exames, principalmente antes de realizar
procedimentos cirúrgicos odontológicos ou
estéticos. Exames de sangue, lipidograma,
hemograma, exames que envolvem avali-
ação de tempo de sangramento são al-
guns dos mais comuns antes de realizar
procedimentos cirúrgicos. Para os trata-
mentos estéticos, o profissional pode pe-
dir exames para avaliar os níveis ou defi-

ciência de vitaminas, especialmente rela-
cionadas à manutenção de colágeno e an-
tioxidantes. Os exames realizados antes
dos procedimentos cirúrgicos ajudam o
dentista a investigar alterações importantes que
possa comprometer a cirurgia, tempo de sangra-
mento elevado, deficiências ou até a presença de
infecção para diagnosticar alguma alteração sis-
têmica que comprometa a cirurgia. No caso
de tratamentos estéticos, o objetivo é identifi-
car deficiências para suplementação.

2020, os animais de estimação
estão ganhando cada vez mais
espaço no ambiente familiar.

A justifica do projeto também
cita que, segundo especialistas, o
ata de brincar com os animais de
estimação os auxilia no desenvol-
vimento físico e mental e os ajuda
a reduzir a ansiedade. "Ao explo-
rarem novos ambientes e interagi-

rem com outros animais, eles libe-
ram endorfina, o que os torna
mais calmos", traz o texto.

"As despesas decorrentes da
execução desta lei correrão por
conta das dotações orçamentári-
as próprias ou por recursos de par-
ticulares e patrocinadores devida-
mente autorizados pelo órgão com-
petente, mediante parcerias com

empresas privadas, entidades so-
ciais ou pessoas físicas interessa-
das em financiar o projeto, caso
em que podem ter direito a publi-
cidade como contrapartida", in-
forma o vereador Pedro Kawai.

A propositura, agora, vai
para análise das comissões te-
máticas e, estando apta, segue
para apreciação em plenário.

Em visita à Câmara Munici-
pal de Piracicaba, na manhã de
ontem, 11, o deputado estadual
Helinho Zanatta (PSC) colocou seu
mandato à disposição da Casa de
Leis. Ele foi recebido pelo presiden-
te da Câmara, Wagner de Olivei-
ra, o Wagnão (Cidadania), e pe-
los vereadores Zezinho Pereira
(União Brasil) e Valdir Vieira
Marques, o Paraná (Cidadania).

"Fiz questão de vir aqui e de-
sejar um excelente mandato ao
novo presidente da Câmara, tenho
certeza que ele vai conseguir prio-
rizar e valorizar democraticamen-
te o parlamento aqui em Piracica-
ba e irá fazer um excelente traba-
lho", declarou o deputado.

Eleito deputado estadual para
a legislatura de 2023-2026, Heli-
nho Zanatta já foi prefeito de duas

cidades da região: Charqueada e
São Pedro. Ele será empossado
para o seu primeiro mandato de
deputado estadual em 15 de mar-
ço. "Deixo o mandato à dispo-
sição para que a gente possa
somar o parlamento de Piraci-
caba com o parlamento de São
Paulo e trazer os benefícios que
com certeza a população piracica-
bana anseia e espera", disse.

O presidente do Legislativo
Municipal destacou a importância
de ter o trabalho de Helinho Za-
natta à disposição da Câmara.
"É um deputado estadual elei-
to aqui na região e nós sabe-
mos que num futuro próxi-
mo nós vamos precisar  do
trabalho dos deputados elei-
tos na esfera estadual e fede-
ral", afirmou Wagnão.

Zanatta foi recebido pelo presidente da Câmara, Wagner
de Oliveira, e pelos vereadores Zezinho Pereira e Paraná

Divulgação
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 As atividades são fundamentais para desenvolver conexão entre os residentes e a equipe profissional
buiu desenhos de casas para os
residentes e incentivou que
cada um pudesse escrever, pin-
tar e expressar como sentem o
amor, a família, a segurança,

os filhos, os animais domésti-
cos, a felicidade e a união. "As
dinâmicas em grupo sempre nos
surpreendem positivamente. A
cada vez progredindo e surpreen-

dendo mais. Avalio que estas ações
cumprem 100% do seu propósito e
parabenizo a Alexandra pela sen-
sibilidade e postura nas execu-
ções", finaliza Paulo Soares.

EEEEEDUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃO

Escolas estaduais recebem
kits escolares de 2023

A Secretaria da Educação do
Estado de São Paulo (Seduc-SP),
por meio da Fundação para o De-
senvolvimento da Educação
(FDE), distribui mais de 3,5 mi-
lhões de kits escolares para este
ano letivo. O investimento ultra-
passa R$ 122 milhões e beneficia
todas as 5,3 mil escolas estaduais.

Na manhã de terça-feira, 10,
o vice-diretor da Escola Estadual
Professora Lucia de Castro Bue-
no, localizada em Taboão da Ser-
ra, Josué Francisco P. Olegário de
Souza e o dirigente de ensino em
exercício, João Carlos da Silva re-
ceberam uma remessa de 684 kits
escolares destinados aos alunos
dos anos finais (6º ao 9º ano) do
ensino fundamental.

Segundo o vice-diretor, a
escola fará o acolhimento dos
estudantes no primeiro dia de
aula e eles levarão os materiais
para casa para serem utilizados a
partir do dia seguinte. "O kit nes-
sa escola tem um impacto direto,
principalmente na aprendiza-
gem do aluno e no alívio do or-
çamento das famílias", conta.
O dirigente interino e supervisor

de ensino João Carlos explicou que
a dinâmica de entregas é "adequa-
da e eficiente, ou seja, as escolas
recebem diretamente o material
para distribuição aos alunos, o que
facilita e agiliza a logística, fazendo
com que o aluno receba nos pri-
meiros dias do ano letivo".

"O material é um apoio im-
portante para o desenvolvimento
das aulas e atividades necessárias
à construção dos conhecimentos.
O material garante equidade e pos-
sibilita um retorno às aulas muito
mais seguro para nossas crianças
e jovens", conclui João Carlos.

KITS - O kit dos anos iniciais
(1º ao 5º ano) do ensino funda-
mental é composto por 12 produ-
tos diferentes, totalizando 31 uni-
dades de materiais, como cader-
nos, lápis de cor e giz de cera, en-
tre outros. Para os anos finais são
13 produtos, como cadernos, ca-
netas, lápis de cor, tesoura, entre
outros, totalizando 32 unidades.
Já o kit para o ensino médio con-
tém 11 produtos, como cadernos
universitários, canetas esferográ-
ficas, transferidor e outros mate-
riais, totalizando 26 unidades.

PAULICÉIA
falto, "fato que atrapalha o
tráfego e causa incomodo
aos moradores", traz o texto.
A indicação lembra que no
local "passam os tubos da
adutora Marechal-Paul i -
ceia", e aponta que, após a
obra, "o asfalto foi refeito
pelo Poder Público, mas o
serviço não foi de boa quali-
dade, necessitando de repa-
ros para sanar o problema".

Divulgação

A indicação 210/2023, que
solicita reparos no pavimen-
to asfáltico da rua Dona Hil-
da, na Pauliceia, na altura do
número 579, foi encaminha-
da ao Executivo municipal na
manhã desta quarta-feira
(11). A propositura, de auto-
ria do vereador Ary Pedroso
Jr. (Solidariedade), relata
que a via apresenta ondula-
ções e afundamento no as-
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Sema reúne permissionários
dos Varejões para melhoria
Segundo a secretária Nancy Thame, reuniões são importantes
para alinhar as atividades e planejar novas ações

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Sema (Secretaria
Municipal de Agricultura e
Abastecimento), realizou reu-
nião na tarde de segunda-fei-
ra, 9, com os 160 permissioná-
rios que comercializam nos Va-
rejões Municipais, para apre-
sentar os novos programas da
secretaria e reforçar as regras
internas para melhor funciona-
mento das atividades.

A reunião ocorreu no espa-
ço do Varejão da Paulista e já é
uma prática recorrente da
Sema, mas com a pandemia,
acabou acontecendo com menor
frequência. A secretária Nancy
Thame enfatiza que essas reu-
niões são importantes para ali-
nhar as atividades e planejar
novas ações, e devem aconte-
cer com maior periodicidade a
partir deste ano.

Eliane Souza, diretora do
Departamento de Abastecimen-
to da Sema, explanou sobre o
regulamento de uso dos vare-
jões instituído pela lei 8.963/
2018 e regulamentado pelo de-
creto 18.014/2019. Ajustes na
entrega dos romaneios, cum-
primento de horários, cadastro
de auxiliares e descarte de resí-
duos foram alguns dos pontos
citados, entre outros.

O agricultor familiar Vla-
mir José Domingues, da banca
Pé da Serra, comercializa hor-
taliças e legumes nos varejões
desde 2009 e destaca a impor-
tância dessas reuniões para
resgatar a união dos permissi-
onários e consequentemente o

Thais Passos/Sema

HHHHHISTÓRIAISTÓRIAISTÓRIAISTÓRIAISTÓRIA

Programação especial
celebra o centenário
do Horto de Tupi

Reunião foi no espaço do Varejão da Paulista

aumento nas vendas. "Às vezes
nós estamos tão focados na
venda que não percebemos al-
guns detalhes importantes que
passam em branco e podem
afetar nosso público, e a equi-
pe da Sema nos ajuda neste sen-
tido para que possamos aprimo-
rar cada vez mais nosso atendi-
mento ao consumidor".

De acordo com a secretá-
ria Nancy Thame, a Sema ain-

da prevê para 2023 a criação
de um programa para a gestão
de resíduos sólidos dos vare-
jões e a promoção de mais
eventos para comercialização
de alimentos da agricultura
familiar,  orgânicos e agroe-
cológicos. Segundo estimati-
va da Sema, os varejões mu-
nicipais geram aproximada-
mente 1.000 empregos dire-
tos e indiretos e são comerci-

alizadas cerca de 800 tonela-
das de alimentos por mês.

"Estamos felizes com o retor-
no positivo dos permissionários e
pelo apoio e parceria nos progra-
mas para que estes espaços sejam
designados às funções para os
quais foram construídos, que é o
fomento e intensificação da gera-
ção de renda à agricultura e ao
abastecimento alimentar do mu-
nicípio", afirma Nancy.

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Secretaria de Infraes-
trutura e Meio Ambiente (Simap),
em conjunto com o Instituto de
Pesquisas Ambientais (IPA),
Fundação Florestal, Esalq/USP
e Associação dos Moradores do
Distrito de Tupi, idealizou uma
programação especial para co-
memorar o centenário da Esta-
ção Experimental de Tupi, o
Horto de Tupi, a ser celebrado no
próximo dia 24/01.

A programação começa hoje,
12, com o lançamento do concur-
so que vai escolher a árvore sím-
bolo do Horto de Tupi. Concorre-
rão as espécies sapucaia, jequitibá
branco, pau-brasil, tamboril e pe-
roba-poca, que são árvores nati-
vas presentes na unidade e que têm
relevância na representatividade
da biodiversidade de flora local. A
votação será realizada exclusiva-
mente pela página oficial da Pre-
feitura no Instagram (https://
www.instagram.com/prefeitura-
depiracicaba/), de hoje, 12/01, às
8h, até as 23h59 do dia 19/01.

No dia 20/01, serão sortea-
das aos votantes da árvore esco-
lhida, cinco edições do livro Edu-

caTrilha na Escola: os frutos de
um sonho coletivo, de autoria da
jornalista Jéssica Lana Custódio e
da especialista ambiental do IPA,
Maria Luísa Bonazzi Palmieri. A
publicação mostra a relação do pro-
grama com a pesquisa (já que ele é
fruto de uma tese de doutorado e já
foi objeto de estudo de outras pesqui-
sas), como o programa funciona e
quais os seus resultados. São com-
partilhadas metodologias utiliza-
das nos encontros formativos e nas
atividades nas escolas.

No dia 24/01, haverá o even-
to oficial de celebração do cente-
nário no Horto de Tupi, com plan-
tio simbólico da árvore escolhida
no concurso. Os cinco vencedores
do concurso também serão convi-
dados a participar do evento.

No sábado, 28/01, a celebra-
ção será encerrada com mais uma
edição da caminhada histórica,
dentro do programa Vem Pro
Horto. A caminhada percorrerá
pontos históricos do bairro, con-
tando a história de Tupi e do Hor-
to Florestal. A caminhada é gra-
tuita, aberta ao público e terá ôni-
bus gratuito disponibilizado para
quem quiser participar.

Horto Florestal de Tupi completa 100 anos neste mês
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Vereador visita bairros e avalia
estragos causados pelas chuvas

Após os transtornos causados
pela forte chuva desta terça-feira
(10), o vereador Acácio Godoy
(PP) percorreu, na manhã desta
quarta-feira (11), alguns pontos da
cidade onde os estragos causados
pelas chuvas são recorrentes.

No Jardim Itapuã, foi regis-
trado um amplo vazamento de
água na rua Lélio Ferrari, local
onde passam diversas linhas de
ônibus. Godoy informou que
seu gabinete já entrou em con-
tato com o Semae (Serviço Muni-
cipal de Água e Esgoto), a Mirante
e a Secretaria de Obras (Semob)
pedindo providências.

"Nós entendemos que pro-
vavelmente desde ontem os
problemas na cidade devem ter
sido inúmeros, mas nós esta-
mos mais uma vez registrando
o problema e pedindo providên-
cias", afirmou o vereador.

Próximo ao local, na rua Pe-
dro Habechian, o córrego do En-
xofre extravasou, inundando
todas as casas no entorno. De
acordo com o vereador, já na
terça seu gabinete conseguiu
ajuda do Semae para lavar al-
guns trechos das ruas. "Nós
entendemos que ontem foi uma
chuva muito forte e agora esta-
mos fazendo esta vistoria e levan-
tamento dos prejuízos", afirmou.

Godoy frisou que há dois
anos seu gabinete encaminhou
pedidos de revitalização da área
para diminuir o fluxo do trân-
sito e a limpeza e assoreamento
do córrego do Enxofre, por meio
das indicações 587/2021, 720/
2021, 751/2021, 828/2021.

O terceiro e último local visi-
tado pelo vereador, na manhã des-
ta quarta, foi a estrada rural PIR
260 - Piracicaba - Anhumas, no

trecho do bairro Pau Queimado.
"Com as fortes chuvas, as vias per-
pendiculares jogam muita terra
para dentro da pista, tornando o
trânsito perigoso para carros, prin-
cipalmente para motos", relatou.
O vereador apontou que o acos-

tamento precisa ser refeito e
afirmou que "seria interessan-
te uma obra mais permanente"
no local porque a cada chuva o
cenário se repete: altura do de-
grau entre pista e acostamento
que pode gerar acidentes.

Situação da rua Pedro Habechian, após transbordamen-
to do córrego do Enxofre

CCCCCOMUNIDADESOMUNIDADESOMUNIDADESOMUNIDADESOMUNIDADES

Vereadora Silvia Morales visita Jd. Gilda e União
Na terça-feira (10),  a ve-

readora Silvia Morales (PV),
do Mandato Coletivo "A Ci-
dade é Sua!", visitou o vare-
jão municipal  do conjunto
habitacional Jardim Gilda, o
campo de futebol  Antônio
Wilson Honório - Coutinho e
a Comunidade União, a fim
de acolher e encaminhar aos
órgãos competentes as deman-
das da população e da lideran-
ça comunitária do bairro.

A vereadora enviou ao Po-
der Executivo indicações para
o reparo das estruturas físicas
do varejão, que está com alam-
brados danificados e banheiros
que carecem de benfeitorias, e tam-
bém solicitou a colocação de
portas e de grades nos ralos.

No campo de futebol, a ve-
readora recebeu as demandas
de nivelamento do gramado,
com o intuito de garantir a se-
gurança e integridade física
dos jogadores, e sugeriu à Pre-

feitura a retomada do projeto
que ainda não foi concretizado
no local. Os usuários do espaço
informaram à vereadora que já
reivindicaram a instalação de
alambrados no entorno do cam-
po e de uma arquibancada,
como forma de revitalizar o es-
paço e garantir maior integra-
ção social da população local.
Segundo a vereadora, no ano
passado, essas solicitações já
foram enviadas ao Executivo
por meio de seu gabinete.

Nas proximidades do con-
junto, a vereadora visitou a Co-
munidade União, que atual-
mente abriga aproximadamente
60 famílias. Lá, a vereadora cons-
tatou condições habitacionais in-
salubres e a falta de saneamento
básico, situação que, segundo a
parlamentar, se agrava no perío-
do chuvoso, podendo colocar em
risco a saúde dos ocupantes:
"Precisamos olhar para essa
população", disse a vereadora.

Sílvia conversou com moradores locais e recebeu as
demandas da comunidade

EEEEEDUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃO

Ofício pede reparos em escola
municipal no Mário Dedini

O vereador Pedro Kawai
(PSDB) encaminhou ao Executivo
ofício (Ofício Ext./hf 006/2023)
em que solicita melhorias na Esco-
la Municipal Professor Benedito de
Andrade, localizada na Avenida
Luiz Ralf Benatti, no bairro Mário
Dedini. A elaboração do documen-
to decorre de uma visita feito pelo
parlamentar, no final do ano pas-
sado, à unidade escolar.  "É ne-
cessária a manutenção no telhado

da unidade, também no seu piso,
nos banheiros ali existentes, no
toldo externo, a limpeza no dre-
no da quadra, bem como a ma-
nutenção/reparo de rachadu-
ras existentes em algumas pa-
redes da escola", disse Kawai.
Segundo o parlamentar, as me-
lhorias se fazem necessárias
para que o local se torne mais
seguro e apropriado para os
alunos e funcionários.

Kawai encaminhou ao Executivo, após visita à E.M. Prof.
Benedito de Andrade, realizada no final do ano passado,
documento que pede manutenção na unidade escolar

Divulgação

Divulgação

Divulgação

Divulgação



A7
A Tribuna Piracicabana
Quinta-feira, 12 de janeiro de 2023

FALECIMENTOS
SR. JOSE ANTONIO FERRA-
GUT faleceu anteontem, nes-
ta cidade, contava 60 anos, fi-
lho dos finados Sr. Osvaldo
Ferragut e da Sra. Luzia Lou-
renço de Jesus. Deixa irmãos,
demais familiares e amigos. O
velório ocorreu ontem das
08h00 às 15h45 na sala “Dia-
mante” do Velório do Crema-
tório Memorial Metropolitano
de Piracicaba, seguindo o fé-
retro às 16h00 para a realiza-
ção da Cerimônia de Homena-
gens Póstumas no “Salão
Nobre” do mesmo local. Pro-
cedimentos de Cremação se-
rão realizados posteriormente.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ELIZEU MENDES faleceu
anteontem, nesta cidade, con-
tava 82 anos, filho dos finados
Sr. Jose Mendes e da Sra.
Emilia Fernandes Mendes, era
viúvo da Sra. Lenira Gomes
Pinto Mendes; deixa a filha:
Renata Merce Gomes Men-
des. Deixa demais familiares
e amigos. Seu sepultamento
foi realizado ontem, tendo sa-
ído o féretro às 16h00 da sala
“01” do Velório do Cemitério
Municipal da Vila Rezende,
para a referida necrópole. À
família e amigos enlutados os

FALECIMENTOS
JOVEM – PAULO HENRIQUE
SANTOS DE ARRUDA faleceu
anteontem na cidade de Cas-
cavel, aos 23 anos de idade.
Era filho do Sr. Marco Anézio
de Arruda e da Sra. Ivanir Rosa
dos Santos de Arruda. Deixa
demais parentes e amigos. O
seu sepultamento deu-se on-
tem  às 14:30 hs, saindo a
urna mortuária do Velório Mu-
nicipal de Rio das Pedras,
seguindo em auto fúnebre para
o Cemitério Parque da Paz em
Rio das Pedras. À família e
amigos enlutados os senti-
mentos de pesar do Grupo
Bom Jesus Funerais.

SR. MARIO APARECIDO FE-
LIPE faleceu ontem na cidade
de São Pedro, aos 65 anos de
idade. Era filho do Sr. Xisto
Felipe e da Sra. Rosalina
Galhardo Felipe, falecidos.
Deixa  demais parentes e
amigos. O seu sepultamen-

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência 02
quartos, banheiro amplo, sala de
jantar, sala de estar, cozinha, la-
vanderia, varanda e garagem co-
berta; Móveis planejados e acaba-
mento em porcelanato; Condomínio
c/ piscina, elevadores, salão de
festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sen-
do 1 suíte. Sala p/ home office,
copa-coz planejada, sala 2 am-
bientes c/ sacada. 2 vagas. Va-
lor  R$ 550.000,00/Venda.  R$
2.500,00/Locação. Tratar fone
(19) 99781-5464.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Centro
Mombuca ótima localização-maiores
informações 19998963876.

COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m², na
R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos, S. Pe-
dro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770. Te-
lefone e Whatzapp (19) 3372-9484
e (19) 99970-2630.
------------------------------------------
UNO ECONOMY 2012, Prata, 2 por-
tas, Flex, R$ 20.000,00. Tratar fone:
(19) 3422-5162 - (19) 3433-3515.

CONTRATA-SE
Auxiliar Depto Fiscal   e Estudantes de

Contabilidade curriculum para
RHPIRACICABA@ HOTMAIL.COM

WhatsApp  (19) 9.8406-3682

to deu-se ontem às 16:00
hs, saindo a urna mortuária
do Velório da Saudade –
Sala 3, seguindo para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

JOVEM – RAFAEL APARECI-
DO CORREA faleceu anteon-
tem na cidade de Piracicaba,
aos 31 anos de idade. Era ca-
sado com Clarissa Maria Co-
ral. Era filho do Sr. Flavio Cle-
mente Correa e da Sra. Maria
Aparecida Zanardo Correa,
falecidos. Deixa demais pa-
rentes e amigos. O velorio
ocorreu ontem na Sala Sa-
fira no Memorial Metropoli-
tano de Pi rac icaba das
08:00hs até as 13:00hs, em
seguida houve a Cerimônia
de homenagens póstumas
no Salão Nobre também
no mesmo local. À famí-

CONVOCAÇÃO DE
ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA

A APEAO-ASSOCIAÇÃO PIRACICABANA DAS
EMPRESAS DE AUTO-ONIBUS, através do seu Presidente
em exercício, Sr. TOMAZ FERREIRA NUNES, no uso de
suas atribuições estatutárias, convoca suas Associadas,
para participarem da Assembléia Geral Ordinária que se
realizara no dia 14 de Fevereiro de 2023,(terça feira) para
deliberarem sobre a seguinte ordem do dia: 1) Apreciação
do Relatório das Atividades Sociais e Econômicas e
Prestação de Contas dos exercícios de 2.021 e 2.022, 2)
Eleição da Diretoria e do Conselho Fiscal para o biênio 2023/
2024, 3) Outros assuntos de interesse comum. A Assembléia
se realizara na Avenida Armando de Salles Oliveira nº 2.277,
(Sala de Reuniões da APEAO no Prédio do Terminal
Rodoviário Intermunicipal) nesta cidade de Piracicaba/SP.,
sendo a primeira convocação as 10h30min. (Dez horas e
trinta minutos) com a presença mínima de 50% (cinqüenta
por cento) das Associadas e, em seguida e ultima convocação
as 11h00min. (Onze horas) com qualquer numero de
Associados. Piracicaba, 12 de Janeiro de 2.023.

TOMAZ FERREIRA NUNES
Presidente da APEAO-Associação Piracicabana

das Empresas de Auto Ônibus

AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL N.º 012/2023 - PROCESSO N.º 5933/2022

PROCESSO LICITATÓRIO COM RESERVA DE COTA PARA MICROEMPRESA E EMPRESA DE
PEQUENO PORTE. Objeto: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA FORNECIMENTO DE
MATERIAIS DE FERRO FUNDIDO. Início da sessão pública para entrega e abertura dos
envelopes: 26/01/2023 às 08h30min, na Sala de Licitações do SEMAE. O edital completo poderá
ser obtido pelos endereços eletrônicos: www.semaepiracicaba.sp.gov.br e
www.pregaoeletronico.cebi.com.br e informações pelos telefones (19) 3403-9614/9623. Piracicaba/
SP, 10 de janeiro de 2023.ARTUR COSTA SANTOS-Presidente do Semae

R$ 324,00

sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA PANDOLFI
QUEIROZ faleceu anteontem,
na cidade de São Pedro/SP,
contava 84 anos, filha dos fi-
nados Sr. Basilio Pandolfi e da
Sra. Rafaela Porcel, era viúva
do Sr. Manoel Queiroz da Sil-
va; deixa os filhos: Maria Apa-
recida da Silva Delfino, viúva
do Sr. Francisco Carlos Delfi-
no e Antonio Carlos da Silva, ca-
sado com a Sra. Rosangela Apa-
recida da Silva, ambos falecidos.
Deixa netos, bisnetos, irmã, so-
brinhos, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi rea-
lizado ontem, tendo saído o
féretro às 15h00 do Velório
Municipal de Saltinho/SP, para
o Cemitério Municipal da cida-
de de Saltinho/SP. À família e
amigos enlutados os senti-
mentos de pesar da Abil Gru-
po Unidas Funerais.

SR. LEOMILTON GONÇAL-
VES DE OLIVEIRA faleceu
anteontem, nesta cidade, con-
tava 80 anos, filho dos finados
Sr. Lindauro Gonçalves de Oli-
veira e da Sra. Laura Bastos
de Oliveira; deixa os filhos: Ed-
milton de Jesus Oliveira, ca-
sado com a Sra. Maria Gilda
Pedreira Assis Oliveira; Gabri-

ela Freitas de Oliveira Almei-
da, casada com o Sr. Vander-
nei Almeida Ferreira de Olivei-
ra; Igor Gonçalves Dumas,
casado com a Sra. Gilvane
Cardeal Freitas Dias; Ademil-
ton Gonçalves Dumas, casa-
do com a Sra. Neide; Luciene
Gonçalves Dumas, casada
com o Sr. Luiz Alberto dos
Santos Nascimento; Clemilton
Gonçalves Dumas, já falecido
e Leonilton Gonçalves Dumas,
já falecido. Deixa netos, bis-
netos, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi
realizado ontem, tendo saído
o féretro às 10h30 da sala “01”
do Velório do Cemitério Muni-
cipal da Vila Rezende, para a
referida necrópole. À família e
amigos enlutados os senti-
mentos de pesar da Abil Gru-
po Unidas Funerais.

ENGENHEIRO AGRÔNOMO:
GILMAR GERALDO VIEIRA
faleceu anteontem, nesta ci-
dade, contava 64 anos, filho
dos finados Sr. Gentil Vieira e
da Sra. Cecilia Teresinha Vi-
eira, era casado com a Sra.
Elizabete Aparecida Arthur Vi-
eira; deixa os filhos: Julio Ce-
sar Arthur Vieira, casado com
a Sra. Flavia Aline Puppin;
Mauricio Arthur Vieira, casa-
do com a Sra. Aline Maria Fer-

reira Constant e Natalia Arthur
Vieira. Deixa a neta Livia, de-
mais familiares e amigos. O
velório ocorreu ontem das
17h00 às 19h00 na sala “Rubi”
do Velório do Crematório Me-
morial Metropolitano de Pira-
cicaba, seguindo o féretro às
19h15 para a realização da
Cerimônia de Homenagens
Póstumas no “Salão Nobre” do
mesmo local. Procedimentos
de Cremação serão realizados
posteriormente. À família e
amigos enlutados os senti-
mentos de pesar da Abil Gru-
po Unidas Funerais.

SR. CLINEU GAMARRA fale-
ceu anteontem, nesta cidade,
contava 82 anos, filho dos fi-
nados Sr. Raphael Gamarra e
da Sra. Alina Lopes Gamarra,
era viúvo da Sra. Nilza dos
Santos Gamarra; deixa os fi-
lhos: Monica dos Santos Ga-
marra Alves, viúva do Sr. Car-
los Humberto Alves; Marjorie
dos Santos Gamarra e Clineu
Gamarra Junior, já falecido.
Deixa netos, bisneto, demais
familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado ontem
às 15h30 no Cemitério Muni-
cipal da Vila Rezende. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

l ia e amigos enlutados os
sen t imentos do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS.

SR. ROQUE DE GOIS fale-
ceu ontem na cidade de Pi-
racicaba, aos 86 anos de
idade. Era casado com a
Sra Alice de Oliveira Gois.
Era filho do Sr. Sebastião
Marques de Gois e da Sra.

Rosa Maria Madalena, faleci-
dos. Deixa filhos, netos, de-
mais parentes e amigos. O seu
sepultamento deu-se ontem
às 17:00 hs, saindo a urna
mortuária do Velório da Sau-
dade – Sala 1, seguindo para o
Cemitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.



A8
A Tribuna Piracicabana

Quinta-feira, 12 de janeiro de 2023

PPPPPAAAAATRIMÔNIOTRIMÔNIOTRIMÔNIOTRIMÔNIOTRIMÔNIO

Antiga estação de trem
começa a ser revitalizada
Rio das Pedras está prestes a ter uma mudança radical no centro da cidade

A antiga estação ferroviá-
ria que por anos não teve ne-
nhuma utilidade prática come-
çou a ser revitalizada. A obra
começou na segunda-feira, 9, e
tem previsão máxima de 60
dias para ser finalizada.

A primeira fase vai envolver a
troca das telhas externas por
uma nova cobertura e também
a troca das telhas quebradas do
telhado principal para garantir
que o prédio não sofra por go-
teiras ou outros problemas.

Ainda na primeira fase,
está programada a troca de
toda a parte elétrica e novo sis-
tema de iluminação, troca do

revestimento do chão, revitali-
zação completa dos banheiros
e a criação de rampas de aces-
sibilidade para todos.

Segundo o secretário de In-
dústria, comércio e desenvolvi-
mento econômico Marcelo Teles,
a obra teve uma preparação de
aproximadamente dois anos até
acontecer e que após termina-
da vai possibilitar ao local receber
decoração especial que inclui ilu-
minação, instalação de um vagão
de trem antigo e teto de guarda-
chuvas para tornar o local ainda
mais atraente para que empre-
sas de vários setores de alimen-
tação venham se instalar. A obra teve uma preparação de aproximadamente dois anos

'A'A'A'A'ASSISTIDASSISTIDASSISTIDASSISTIDASSISTIDA'''''

Poupatempo faz
operação em
Rio das Pedras

SELETIVA

O Poupatempo iniciou on-
tem, 11, as atividades em mais
quatro unidades do programa,
dentre elas Rio das Pedras, as
quais funcionarão nos primei-
ros dias em fase de testes para
aperfeiçoamento de sistema e
treinamento aos colaborado-
res.  A grade com as vagas
para agendamentos, medida
obrigatória do Poupatempo,
estará aberta hoje,  12.  Até
esse período, o atendimento
será de forma espontânea.
Na segunda-feira, 16, os aten-
dimentos já passam a ser com
data e horário marcados. O pos-
to de Rio das Pedras tem capa-
cidade para realizar até 130 aten-
dimentos por dia, entre presen-

ciais e eletrônicos,  e recebeu
investimento de R$ 130 mil
por parte do governo estadu-
al.   Nos canais eletrôni c o s
s ã o  c e r c a  d e  2 6 0  s e r v i ç o s
d i s p o n í veis ,  no portal
(www.poupatempo.sp.gov.br),
aplicativo Poupatempo Digital,
totens de autoatendimento e no
assistente  virtual ,  o  P,  no
WhatsApp, pelo número (11)
95220-2974. Entre as opções:
renovação de CNH, licencia-
mento de veículos, consulta
de IPVA, Carteira de Traba-
lho Digital,  Seguro-desem-
prego, Atestado de Anteceden-
tes Criminais e acesso à cartei-
ra digital de vacinação contra
a Covid-19, por exemplo.

A Secretaria de Esportes e La-
zer já começou o ano dando
oportunidades para os jovens
de Rio das Pedras e da região
que têm o sonho de se tornar
jogadores de futebol. Em par-
ceria com a Independente de
Limeira, fizeram seletiva para
jogadores nascidos entre

2006 e 2009 no último sába-
do, 7. Mais de 300 atletas
não só da cidade, mas de
vários pontos do estado. E
segundo o secretário Wai-
ner Ignácio, outras ações
para o esporte r io-pedren-
s e  e s t ã o  p r e v i s t a s  p a r a
acontecer em breve.

Divulgação

RECAPEADAS
A segunda semana do ano
começou com a notícia de que
mais 9 ruas em cinco bair-
ros diferentes irão passar
por recapeamento. As obras
que já percorreram diver-
sos pontos da cidade ago-
ra chegam a bairros como
Bom Jardim, Bom Retiro,
Santo Antonio, Monsenhor

Cecílio Coury, Vitório Cesari-
no. Os recapeamentos já se
tornaram rotina da atual ad-
ministração e contemplam
tanto ruas centrais da cida-
de quanto ruas de bairros
mais afastados. Sempre no
intuito de melhorar o trânsito, tra-
zer mais segurança, conforte
e comodidade aos moradores.
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ESTÁGIO
Uma das chances muito
aguardadas pelos jovens es-
tudantes da cidade vai ter iní-
cio no dia 16 de janeiro. A Pre-
feitura de Rio das Pedras abriu
vagas para estagiários nos
segmentos de Administração,
Direito, Enfermagem, Peda-
gogia, Psicologia e Recursos
Humanos. Os interessados

devem estar cursando ensino
superior ou tecnólogo e fazer
inscrição pelo site do CIEE
(www.ciee.org.br). Após faze-
rem a inscrilção, devem le-
var o comprovante junta-
mente com o currículo no RH
da Prefeitura entre as 08 e
16h. O prazo final para ins-
crição é dia 27/01.
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